
 1 

平成２９年９月定例会一般質問者一覧表 

 

質問日 ９月１１日（月） 

 氏 名 等 件   名 要   旨 

１ 

 

 

 

１９番 

澤田佐久子 

 

日本共産党 

松本市議団 

１ 市長の政治姿勢につ

いて 

(1) 平和行政について 

  ア 北朝鮮の核実験・ミサイル発射について 

  イ 「核兵器禁止条約」採択について 

  ウ 第９回平和首長会議総会を受けて 

(2) 生活保護行政について 

  ア 生活保護の現状について 

  イ 職員体制について 

(3) 防災センターのあり方について 

２ 

 

 

 

 

 

 

２８番 

南山 国彦 

 

日本共産党 

松本市議団 

１ 市長の政治姿勢につ

いて 

(1) 市長が目指す「松本のまちづくり」につい 

  て 

  ア 「成長可能性都市ランキング」に関連し

て 

  イ 高すぎる「国保税」について 

  ウ ２０年を迎えた介護保険制度と介護保険

料について 

  エ 「市政懇談会」のあり方について 

２ 危機管理について (1) ８月７日発令の中山・内田地区への「土砂

災害に関する避難情報」について 

  ア 今回の対応をどう総括しているか 

  イ 情報伝達について 

  ウ 避難誘導について 

  エ 避難所運営等について 

順序 

２回目から

一問一答 

一問一答 



 2 

 

 氏 名 等 件   名 要   旨 

３ 

 

６番 

川久保文良 

開 明 

１ 子育て支援 (1) 病児保育室について 

２ 松本城公園について (1) 松本城公園でのイベントについて 

４ 

 

 

１番 

今井ゆうすけ 

 

開 明 

１ ＩＣＴを利活用した

行政サービス 

(1) 交通のまちづくりの推進について 

(2) 情報化の推進について 

(3) 学校教育の充実について 

(4) 選挙公報について 

(5) 出産・子育て環境の充実について 

(6) 健康づくりの推進について 

５ 

 

２９番 

草間 錦也 

 

開 明 

１ 教育行政について (1) 通学区の見直しについて 

(2) 成人式の開催について 

  ア 新成人が主催する成人式を 

２ 道路行政について (1) 市道の有効使用について 

６ 

 

 

 

 

１３番 

上條 温 

 

開 明 

１ ２０２７年国体主会

場の誘致について 

(1) 期待する効果と取り組みの現状 

(2) 総合開会式開催の設備基準 

(3) 主会場誘致に対する市の決意 

２ 信州まつもと空港に

ついて 

(1) 利用率好調の理由 

(2) 空港施設整備の現状 

(3) 騒音対策 

３ 教育行政について (1) 赤ちゃん先生の成果 

(2) 市における事業化 

４ 文化行政について (1) 国立新美術館での「草間彌生展」の波及効果 

(2) 松本市美術館における「草間彌生展」の開催 

順序 

一問一答 

一問一答 

一括質問 

件名ごと

一括 
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質問日 ９月１２日（火） 

 氏 名 等 件   名 要   旨 

７ 

 

 

２番 

勝野 智行 

公明党 

１ 教育行政 (1) 教職員の労働環境について 

(2) 次期学習指導要領への対応について 

２ 移住・定住促進 (1) 松本市育英資金奨学金について 

(2) 定住化促進事業について 

８ 

 

 

 

 

９番 

上條美智子 

 

公明党 

１ Ｊアラート（全国瞬

時警報システム）につ

いて 

(1) 発信状況について 

(2) 問い合わせについて 

(3) 課題に対しての市の対策について 

２ 戸別受信機の整備に

ついて 

(1) 同報系デジタル防災行政無線の運用から見

えてきた課題について 

(2) 戸別受信機の整備について 

３ 地域づくりインター

ンシップ戦略事業につ

いて 

(1) 取組状況・成果について 

(2) 就職支援について 

(3) 起こした事業の継続性について 

９ 

 

 

 

 

２７番 

近藤 晴彦 

 

公明党 

１ 危機管理について (1) 避難所の環境整備について 

  ア 熊本地震災害の教訓から見えた課題と現

状の取組みについて 

  イ 飲料提供体制の充実について 

(2) 災害時サポート事業所について 

  ア 登録状況への認識について 

  イ 登録事業所拡大への取組みについて 

(3) 総合防災訓練を通しての感想及び危機管理

全般に対する今後の取組姿勢について 

順序 

件名ごと

一括 

件名ごと

一括 

 

一問一答 



 4 

 

 氏 名 等 件   名 要   旨 

10 

 

 

５番 

若林 真一 

誠の会 

１ 金融教育について (1) 市の捉え方について 

(2) 今後の支援について 

２ スポーツ行政につい

て 

(1) 県営球場建設に対する阿部県知事の発言に

ついて 

(2) 今後のシナリオについて 

11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１８番 

阿部 功祐 

 

誠の会 

１ 健康寿命延伸都市・

松本の創造について 

(1) 健康づくり推進施策について 

(2) 検診について 

(3) 自殺予防対策について 

(4) 夜間急病センターについて 

２ 建設行政について (1) 信州みちビジョン策定について 

(2) 波田渋滞対策道路について 

(3) 西部地区の幹線道路について 

(4) 倭北松本停車場線について 

(5) 松本城を中心としたまちづくりについて 

３ 公共交通について (1) 公共交通システムについて 

(2) 上高地線について 

(3) タウンスニーカーについて 

(4) バスターミナルについて 

４ 教育行政について (1) 県歌・信濃の国について 

(2) 歴史文化基本構想について 

(3) 学校ＩＣＴ環境整備について 

(4) 松本版・信州型コミュニティスクールにつ

いて 

順序 

一括質問 

一問一答 
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質問日 ９月１３日（水） 

 氏 名 等 件   名 要   旨 

12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２５番 

宮下 正夫 

 

みんなの未来 

 

１ 介護保険事業につい

て 

(1) 第６期介護保険事業の評価について 

  ア 介護予防・健康づくり推進事業について 

  イ 高齢者の生きがいづくりと社会参加促進

に向けた取り組みについて 

  ウ 「地域包括ケアシステム・松本モデル」

の構築に向けた取り組みについて 

(2) 第７期介護保険事業計画策定の基本的な考 

え方について 

２ 道路行政について (1) 第５次道路整備五箇年計画の評価について 

  ア 松本城を中心とするまちづくりに向けた

道路整備の取り組みについて 

  イ 安全・安心対策の取り組みについて 

  ウ 幹線道路網整備の取り組みについて 

(2) 幹線道路整備の取り組みの経過と現状につ

いて 

  ア 内環状東線の整備について 

  イ 都市計画道路出川浅間線の整備について 

(3) 第６次道路整備五箇年計画における策定内

容について 

  ア 内環状東線の整備について 

  イ 都市計画道路出川浅間線の整備について 

３ 学校給食について (1) 学校給食費の公会計化について 

  ア 公会計化の検討を行うことになった理由

について 

  イ 公会計への移行のメリット、デメリット

について 

(2) 学校給食費のいわゆる無償化に向けた検討

について 

  ア 学校給食費助成事業について 

４ 公民館行政について (1) 町内公民館整備補助金交付要綱について 

  ア 改定の経緯と過去３年間の改築により整

備された町内公民館の建設費と交付した補

助金の実績について 

  イ 改定に向けた検討の現状と見通しについ 

   て 

順序 

一括質問 
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 氏 名 等 件   名 要   旨 

13 

 

 

 

 

 

 

１４番 

小林 あや 

 

みんなの未来 

１ 交通政策 (1) 松本市の交通アクセスの現状と今後につい

て 

２ 子育て支援 (1) ＩＣＴを活用した各種申請について 

(2) 障がいの可能性のある園児への配慮と対応

について 

３ 地域づくり (1) 方向性の定まっていない施設の今後につい

て 

(2) 波田駅周辺のまちづくりについて 

(3) 公民連携のまちづくりについて 

４ 教育行政 (1) 特別支援学級への対応について 

(2) 求められる支援員について 

５ ＩＣＴ政策 (1) ＭウイングにおけるフリーＷｉ－Ｆｉ実証

実験の結果と今後の方向性について 

一問一答 

順序 
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 氏 名 等 件   名 要   旨 

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８番 

井口 司朗 

 

政友会 

１ 将来の都市づくりに

ついて 

(1) 都市計画マスタープランの推進について 

(2) 都市計画道路の整備状況について 

(3) アルプス公園を中心とした子ども優先の整

備について 

(4) 浅間温泉地域を中心としたスポーツ拠点づ

くりについて 

(5) 松本城を中心とした街づくりについて 

  ア 市役所庁舎の現地建替えについて 

  イ 未来志向の行政サービスを考えたときに

（ＡＩ、ＩｏＴ） 

  ウ クラフトビールフェア等の公園利用につ

いて 

  エ 大手門の復元について 

２ 第３次松本市障害者

計画と地域づくりにつ

いて 

(1) 南松本駅前周辺の総合社会福祉センター等

を中心とした街づくりについて 

(2) なんぷくプラザの現状について 

(3) 臨床心理士等専門家の採用について 

(4) 障害者の社会生活支援について 

(5) 障害者の就労支援について 

３ スポーツによる松本

市の活性化について 

(1) 松本マラソンの成功のために必要なことは 

(2) ２０２０東京オリンピックの自転車チーム

等の合宿招致について 

(3) 松本市からオリンピックでのメダリストを

出すための支援は 

４  町会単位の公民館

（集会所）について 

(1) 町会所有の公民館に対する補助の現状につ

いて 

(2) 新築時の補助と改築耐震強化補助について 

順序 

件名ごと

一括 
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 氏 名 等 件   名 要   旨 

15 

 

 

 

２０番 

宮坂 郁生 

 

政友会 

１ 農業行政について (1) これからの日本農業の行方について 

  ア 米政策の見直し 

  イ 農業を担う人材確保 

  ウ 農業の現状分析と今後の課題 

２ 道路行政について (1) 幹線道路の整備状況について 

３ 高齢者対策について (1) 運転免許証の自主返納について 

  ア 相談対策、行政の支援の拡大 

４ こども福祉について (1) 児童虐待の相談体制の充実について 

  ア 行政との連携強化 

16 

 

 

 

 

 

 

１２番 

村上 幸雄 

 

政友会 

１ 防災・危機管理行政

について 

(1) ２９.７月九州北部豪雨の教訓 

  ア 本市豪雨時の土砂崩れ等における防災体

制と森林の保全について 

(2) 北朝鮮弾道ミサイルの対応について 

  ア Ｊアラート、防災行政無線、エリアメー

ルの情報伝達と市民の反応 

(3) 特殊詐欺防止対策について 

  ア 「特殊詐欺非常事態宣言」後の効果 

  イ 防災行政無線等利用の積極的な広報 

２ 水道行政について (1) 松塩水道用水からの送水制限における本市

の対応 

  ア 今後、異常気象による大幅な制限があっ

た場合の市民生活への影響等 

(2) 将来の水道行政について 

 

一括質問 

順序 

件名ごと

一括 

 


